



ACTA DE LA CUARTA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE PLANEACIÓN DE LA CIUDAD, OBRA PÚBLICA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL

REGIDOR PRESIDENTE: Muy buenos días, vamos a dar inicio a nuestra sesión. Buenos días compañeros, secretario, síndico municipal, compañeros regidores, directivos, la prensa, muy buen día, que nos acompañan el día de hoy. Agradezco su presencia a esta cuarta sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, por lo cual, siendo las 11:20 minutos del día 31 de marzo del 2025 damos inicio a esta honorable sesión; procedo en este momento a tomar la correspondiente lista de asistencia de los integrantes de la comisión:

INTEGRANTE	ASISTENCIA
PRESIDENTE MUNICIPAL LUIS ERNESTO MUNGUÍA GONZÁLEZ	Justifico
REGIDOR ARNULFO ORTEGA CONTRERAS	Presente
REGIDOR VICTOR MANUEL BERNAL VARGAS	Presente
REGIDORA MARIA LAUREL CARRILLO VENTURA	Presente
REGIDORA ERIKA YESENIA GARCÍA RUBIO	Justifico
REGIDORA KARLA ALEJANDRA RODRÍGUEZ GONZÁLEZ	Presente
REGIDOR FELIPE ARÉCHIGA GÓMEZ	Presente
REGIDORA MICAELA VÁZQUEZ DÍAZ	Presente
REGIDOR LUIS JESÚS ESCOTO MARTÍNEZ	Presente
REGIDORA MARÍA DE JESÚS LÓPEZ DELGADO	Presente
REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN	Presente
TOTAL DE ASISTENTES	9

Por lo anterior declaró la existencia del quórum legal para la celebración de esta sesión siendo las 11: 22 minutos del día 31 de marzo del 2025 , en virtud de contarse con la asistencia de los integrantes de la comisión; por lo anterior todos los acuerdos que se tomen serán válidos de conformidad con la Ley Del Gobierno Y La Administración Pública Municipal Del Estado De Jalisco así como el Reglamento Del Gobierno Municipal De Puerto Vallarta, Jalisco.

Agradezco la presencia de nuestro síndico Paco Sánchez y de nuestro secretario. Les agradezco mucho su presencia. También contamos con la presencia del Ingeniero Edén Arturo Castellón Villaseñor, director de Infraestructura y Obra Pública. También a nuestro gerente de Territorio y Ciudad Sustentable, Vincent O'harollan Lepe, Al maestro Jorge Alberto Balderas Betancour Director de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. Muchas gracias por su asistencia. También, al maestro gran amigo César Mejía Amezcua Dirección de Inspección, Vigilancia y Responsabilidad Civil. Muchas gracias, buen día.



Al Arquitecto Enrique Alejandro Robles Cuevas, Subdirector de Planeación y Desarrollo Urbano. Buen día. A Leonardo Gutiérrez, un gran amigo de Lucha, director de Participación Ciudadana. También saludo a nuestro delegado Arnulfo Esparza Muñoz, delegado del Pitillal. Al ingeniero Branco Javier Musich Quiñones, del Colegio Ingenieros civil de México asociación de la costa norte, bienvenido al Doctor Ramón Valdez López arquitectos de Puerto Vallarta del estado de Jalisco gracias y al gran amigo Fernando Gallardo empresario, muchas gracias por estar aquí.

Para regir esta sesión propongo a ustedes, compañeros regidores, la siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de haberse enviado previamente con la convocatoria que fue expedida para la celebración de esta sesión. Como **punto número uno** tenemos la lista de asistencia, **punto número dos** declaración del quórum legal, **punto número tres** aprobación de la orden del día, **punto número cuatro** aprobación del acta de la tercera sesión de comisión edilicia permanente de planeación de la ciudad, obra pública y ordenamiento territorial con fecha del día 25 de febrero del 2025. **punto número cinco**, presentación por parte del Ingeniero Edén Arturo Castellón Villaseñor sobre los avances de obra pública del Honorable Ayuntamiento de Puerto Vallarta. **punto número seis**, asuntos generales y **punto número siete**, cierre de la sesión.

Está a su consideración, compañeros regidores, el orden del día, que he dado lectura. ¿Alguien tiene alguna observación o comentario? Ni uno. Visto lo anterior, solicito a ustedes, en votación económica, levanten la mano quienes estén a favor de la propuesta del orden del día.

A favor, 9, en contra, 0 y en abstención, 0. Se aprueba por mayoría simple de votos. Continuando con el orden del día, pasaremos el punto número 4 relativo a la aprobación del acta de la tercera sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Plenación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, con fecha 25 de febrero del 2025. Toda vez que el acta le fue enviada previamente, pido su votación para la aprobación de la misma. Por favor, levantando su mano a favor. 9 votos Compañeros en contra, 0 abstención, 0. Con un total de nueve votos a favor, aprobado por mayoría simple de votos. Dando seguimiento, en el cual solicito a mis compañeros que le demos el uso de la voz al Ingeniero Edén Castellón. Por favor, los que estén a favor. Le damos el uso de la voz al ingeniero Edén para que nos platique sobre los avances de obra pública que se han realizado en nuestro ayuntamiento de Puerto Vallarta.

ING. EDEN CASTILLÓN: Gracias, regidor. Buenos días, buenos días a todos, regidores, regidoras, directores y todos los presentes. Traigo una pequeña presentación en proyección, si me ayudan un poquito con el proyecto Estos son los primeros seis meses de trabajo de la Dirección de Infraestructura y Obra Pública. Espero ser breve y puntual en lo que les voy a exponer. Si son un poquito alrededor de 38 diapositivas, pero trataré de ser breve también y lo más explícito posible para que lo puedan entender. En la dirección de infraestructura y obra pública actualmente contamos con 45 obras en proceso, de las cuales 9 ya están terminadas. Están enfocadas en tres sectores principalmente, las vialidades, en el sistema de educación y en el sector turístico, en el turismo. Si se fijan en la diapositiva tenemos lo que es la vialidad, 22 obras en proceso con 7 obras terminadas, con un monto total de inversión de 199 millones, en el ramo de la educación tenemos 6 obras, una terminada y 5 en proceso, con un monto total de 16 millones, casi los 17, y en el sector turístico tenemos 10 obras, 9 en proceso, una terminada, con un monto de inversión de 92 millones de pesos. Aquí les muestro un poco de imágenes de las obras ya terminadas, esta es la Abasolo, me la regreso un poquito, la calle Abasolo que fue de las nuevas. Esta es la misma Abasolo que se ve ahí el proceso constructivo, obra de pavimentación de concreto hidráulico. También está la Francisco Murguía en el tema de instalaciones, lleva infraestructura sanitaria hidráulica y también un sistema pluvial, esa es la de un lado de Home Depot, seguimos con la pavimentación de concreto hidráulico de la calle Montessori, que todos conocemos, hay un lado del Hospital Joya, también obra muy importante. La Manuel M. Diéguez, también no dejarla de lado, ahí en el Crucero de las Juntas, una pequeña vialidad que nos ayuda mucho también a la circulación.



También sin dejar de lado la reparación de las bocas de tormenta sobre Avenida México, que se repararon todas las rejillas en tiempo récord, también cabe hacer mención al equipo de obras públicas. Tenemos también vialidades que están en proceso, bueno esta es la última, la calle Prosperidad y la 20 de noviembre en la colonia Progreso. De las 22 obras que traemos en proceso en vialidades, les voy a hacer un pequeño resumen así de rápido, que es la calle Santa María, en concreto hidráulico, la Paseo de las Rosas, también en concreto hidráulico, estamos también trabajando en puentes prefabricados, les llamamos puentes Lego, nosotros son ya prefabricados, llegan y se instalan también un sistema nuevo que estamos implementando en la dirección de infraestructura de obra pública, reduciendo costos y optimizando materiales. Tenemos también el concreto hidráulico en la avenida Federación. También en la zona rural estamos trabajando lo que es la delegación de las palmas, en la calle Juárez, realizamos ahí la vialidad, la calle Juárez en las palmas de arriba, Jalisco. Tenemos también la calle Océano Antártico en la avenida Playa Grande, también la avenida Federación en la parte baja, en la zona sur. Tenemos en la avenida principal la rehabilitación de machuelos, el balizamiento, tenemos también la pavimentación en concreto hidráulico de la calle Cristal, la pavimentación en concreto hidráulico de la calle Veracruz, de la calle 8 de mayo, la calle Italia, calle Japón, que esas cabe mencionar que es la parte alta del Pitillal, en la zona del Coapinole, estamos realizando circuitos para mejorar la movilidad dentro de la ciudad. También tenemos en Boca de Tomatlán una vialidad nueva que va a ser la salida, salida de Boca de Tomatlán. Estamos también trabajando en concreto hidráulico en la delegación de Ixtapa, son varias obras en la delegación de Ixtapa, que es la calle Geranios, el arroyo El Contentillo, tenemos también la Camino Real, la calle Francisco I. Madero, todo eso es en la delegación de Ixtapa. Tenemos ocho vialidades que se están trabajando, la calle Miguel Hidalgo, en la moderna tenemos la calle Andrés Soler, también en concreto hidráulico. No nada más estamos trabajando ahora en vialidades, también estamos enfocados en el sistema de bacheo, traemos un trabajo intenso de bacheo, la realidad es que recibimos el puerto muy dañado, sin mantenimiento, tenemos aquí, les hice un breve resumen de todo el trabajo de bacheo que se ha realizado. Manejamos tres tipos de bacheo, lo que es el bacheo ecológico, el bacheo en asfalto, el bacheo en concreto y empedrado. Aquí tenemos un pequeño resumen de todo en metros cuadrados, la reparación de rejillas también que se realizan, porque esas día a día ya muestran problemas, la realidad es que su periodo de vida funcional ya cumplió, ya todas las rejillas que tenemos en la ciudad, su periodo de vida ya terminó, hay que ir rehabilitando y haciendo ya con el nuevo sistema que traemos que hicimos sobre la Avenida México, pero vamos a ir paso a paso. Esta es una de las colonias atendidas en Bacheo, en concreto, que son alrededor de 25 colonias, si se fijan ahí tenemos Vallarta 500, Las Palmas, Lazaro Cardenas, Infonavit y así puedo seguir con varias que son alrededor de 25, sólo en empedrado ahogado en cemento. También tenemos el empedrado ecológico, que tenemos alrededor de 8 colonias atendidas, este empedrado se sigue conservando porque es parte de lo que le da a Puerto Vallarta su imagen, por eso seguimos conservando, seguimos respetando el que es empedrado ecológico, lo seguimos haciendo igual para no cambiarle a la ciudad. Tenemos el bacheo en asfalto que se ha aplicado también en varios puntos de la ciudad, también trabajamos sobre banquetas y topes, tenemos muchas solicitudes de topes, pero la realidad es que no los atendemos todo porque necesitamos el visto bueno de tránsito, porque entorpecemos un poco el tráfico vehicular. No sólo trabajamos lo que es la obra pública y mantenimiento, también tenemos el área de mantenimiento y rehabilitación, hay colonias que tienen adoquín, también las atendemos, las rejillas pluviales como les comentaba cumplieron su periodo de vida, atendemos, traemos ahorita un margen de atención de dos a tres horas, cuando mucho para la atención de rejillas, Aquí les puedo mostrar unas imágenes de todo lo que hemos trabajado. Sobre la avenida, los baches en Adoquín son muy frecuentes, ahí sí estamos pendientes al día. En el ramo de locación tenemos seis obras, una ya terminada, que son los domos escolares para el patio cívico. Aquí les muestro un poco de las imágenes del muro perimetral que se levantó en la primaria del progreso, un muro que tenía riesgo de colapso ya con cuatro años así, con dictamen de protección civil, se rehabilitó al 100%, aquí les muestro las imágenes, ya está terminado.



Y aquí les muestro imágenes un poco del proceso constructivo de los domos en Patios Cívicos, la excavación para el acero, la estructura. Y aquí sigo con lo mismo, que es la primaria Fausto Prieto, la primaria 1074 de la calle Mariano Abasolo, que es la colonia Morelos y Pavón, y en la delegación de Las Palmas estamos también elaborando el domo del patio de usos múltiples. Dentro del sector de la zona turística tenemos 10 obras en proceso, una terminada que es la de alumbrado en el malecón, alumbrado público, que es el inicio de McDonald's. Tenemos la rehabilitación de parques también, estamos trabajando en rehabilitación de parques, todo lo que conlleva con bancas, muros que están dañados, tenemos junto con esa obra de los parques, traemos el balizamiento de toda la avenida principal, Francisco Medina Ascencio. Y en el malecón, en el malecón también estamos restaurando lo que son las bancas, se le llaman grapas, todos los pisos de sello lavados están rehabilitando losa por losa, las cenefas, todos los postes que están salidos, los tornillos se están retirando, estamos dando un mantenimiento en general al malecón. Ahí en esto terminamos lo que son las obras y el tema de bacheo, pero también tenemos lo que es el tema de desazolves con maquinaria, que es muy importante para estos tiempos de lluvia que vienen, prevenir inundaciones, estamos trabajando con el equipo de maquinaria en el desazolve de canales, ríos, pueden ver las imágenes ahí como ya tenemos 15 días en este trabajo, la verdad que traemos un avance muy bueno, pronosticado en dos meses terminar la mayoría de los canales y ríos, también estamos trabajando sobre el río Pitillal y no quiero dejar de lado también al equipo de maquinaria, al mantenimiento a todas las calles de terracería, lo que es parte alta, en volcanes, el pirulí, el mangal, todo lo que es temas de terracería, lo que es parte alta, en volcanes, el pirulí, el mangal, todo lo que es temas de terracerías, maquinaria, traemos alrededor de 180 colonias ya rehabilitadas en calles de terracerías y esto es un poco de lo que hemos realizado, poco o mucho, optimizando esfuerzos y recursos en la dirección de infraestructura y obra pública. Es cuanto.

PRESIDENTE REGIDOR: Creo que es merecido a que brindarle un fuerte aplauso a nuestro director de obra pública. Que aparte de ser un buen amigo, creo que desde el día número uno ha venido trabajando muy duro, igual que todos, y felicitarle a Edén porque se te han visto esas ganas, ese empuje. Digo, se dice fácil, pero solamente los que nos gusta darle duro, digo, dormimos muy poco, lo sabemos. Nos gusta más el progreso y sobre todo que el fin de semana que fui a visitar al Doctor Paco a su casa que me hizo el honor este digo yo tiene su casa en el Coapinoles por la primero de mayo me regresé en el trayecto de mi casa a la casa del doctor seis obras en el sábado andaban digo trabajando, laborando y eso fue lo que me dio muy buen gusto porque era del Coapinole hasta el Panteón de Ramblases, entonces hasta ahí con el doctor también, esa calle también la están arreglando, la del Panteón, no sé, desconozco cómo se llama, Santa María, que en el cual va a dar un gran beneficio para la gente de allá de qué lado, pero sí la federación también me tocó y conecta entonces ese creo que nuestro presidente Luis Munguía se ha preocupado mucho por eso desde el primer del número uno y creo que las que hemos abierto que la pasada fue la Montessori y quedamos ahora así una solución al ciudadano y estas 45 obras la verdad que digo en el poco tiempo que llevamos vamos por buen camino y no dudo que vamos a lograr todos los objetivos 49 no pero 45 obras había, no, 45 y creo que vamos por buen camino, no. Si alguien quisiera tomar uso de la voz, adelante, regidor Felipe.

REGIDOR FELIPE ARECHIGA: Sí, muy buenos días a todas y a todos los que aquí estamos presentes en este recinto de sesiones el día de hoy. El director de obras públicas ha sido muy buenos los avances en la obra de nuestra ciudad y no es para menos porque lo que se ha logrado hasta ahora es gracias al esfuerzo y compromiso de un gran equipo que trabaja todos los días para que Puerto Vallarta siga creciendo y mejorando. Las ciudades no sólo se construyen con cemento y ladrillo, sino con visión y trabajo en equipo. Cada calle pavimentada, cada parque renovado y cada obra concluida representa una mejora real en la vida de los vallartenses. Y es eso al final lo que importa, hacer que nuestro puerto Vallarta sea un mejor lugar para vivir.

(Handwritten signatures and marks in blue ink on the right margin)

Pero detrás de cada avance hay un liderazgo firme y hoy quiero reconocer especialmente el trabajo de nuestro Director de obras públicas, Ingeniero Edén Arturo Castellón Villaseñor, que han sido clave para que estas mejoras sean una realidad. No es sencillo coordinar proyectos de esta magnitud, enfrentarse a retos y buscar siempre soluciones eficientes, pero su entrega ha marcado una diferencia en el desarrollo de nuestra ciudad. Felicidades director Eden. Es cuánto.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchísimas gracias, regidor Felipe. Y sí, lo que hablábamos la otra vez, que tuvimos ahí una reunión con el gerente Vincent, que nos hizo el favor de invitarnos, y que creo que también le tenemos que dar vida a las ciclovías, y es donde tenemos que también enfocarnos, porque sabemos que es el futuro del transporte hacia el centro de Puerto Vallarta para poder llegar un poquito más rápido. Alguien más de mis compañeros. Adelante, regidora Karla y posteriormente la regidora Laurel.

REGIDORA KARLA RODRIGUEZ: Gracias regidor, buenos días a todas y a todos. Sí, de verdad es reconocer el trabajo que se ha llevado en tan poco tiempo, lo comentaba el ingeniero Eden, seis meses y se ha visto un gran avance en Puerto Vallarta en el tema de infraestructura, pero también me gustaría preguntarle si ya se tiene considerado un domo para la escuela del CAM Roberto Quiroga, que está ubicado en la Colona Aralias, es un centro de atención múltiple, es cuánto.

REGIDOR PRESIDENTE: Adelante, director.

ING. EDEN CASTILLÓN: Sí, mira, el tema de los domos está proyectado a hacer 12 por año, tenemos ahí una lista de domos por intervenir, déjame revisarlo, la verdad ahorita no lo traigo en memoria porque si son 36 domos, pero con gusto si me pasas el nombre lo atendemos.

REGIDORA KARLA RODRIGUEZ: Sí, muchas gracias, le digo el tema es porque es un CAMP que es de atención a personas con discapacidad y me hicieron el comentario pero sí les dije que cuando hubiera la oportunidad lo iba a comentar con ustedes, le digo ojalá se pudiera dentro de estos 12, el de gaviotas, que se tuviera considerado dentro de estos 12 que ya tienen gaviotas, que se tuviera considerado dentro de estos 12 que ya tienen considerados, si se le pudiera dar el espacio pues se agradecería mucho, gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias, Regidora. Adelante, Regidora, Laurel

REGIDORA LAUREL CARRILLO: Muy buenos días a todas y a todos, pues director, felicitarlo, la verdad es un gran trabajo que se está haciendo y como bien lo dicen, tenemos muy poco tiempo en la administración y pues estaremos dando seguimiento a las obras por los recursos que se han solicitado aquí en el Pleno para que la gente vea que realmente sí se requiere ese recurso y que se está utilizando, que no solamente estamos pidiendo por pedir. Preguntarle también si hay alguna obra ahorita para lo del barrio Santa María, ¿que siempre ese pobre barrio tiene más de 15 años que nadie le hace caso y yo creo que sí es importante hacer una obra ahí en esa colonia?

ING. EDEN CASTILLÓN: Sí, ya tenemos ahí un listado de calles que ya estamos trabajando en proyectos junto con proyectos estratégicos para para llevarlas a cabo, hacer su presupuesto base y presentarlas.

REGIDORA LAUREL CARRILLO: Bueno, pues cuando yo ya vea que inicia esa obra lo voy a felicitar doblemente. Y también pues felicitar a todos, porque el trabajo en equipo siempre fructifica. Muchas gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Le vamos a dar el uso de la voz al regidor Víctor y de ahí nos vamos a asuntos generales para abrir el debate para que puedan hablar los demás, paraar las formas por favor adelante Regidor Víctor Bernal

REGIDOR VICTOR BERNAL: muchas gracias amigo y hermano regidor Christian Omar Bravo Carbajal alias el titi ,mejor conocido nuestro gran amigo, no de verdad muy contento y lo hemos dicho pues de manera directa ya lo decía Laurel ahorita, que esto es el resultado precisamente de un proyecto, de un proyecto precisamente que desde un principio cuando nos sumamos los compañeros regidores que nos encontramos el día de hoy, gracias a la voluntad de los ciudadanos precisamente que anduvimos caminando las calles el año pasado y fuimos a comprometernos precisamente cada uno en nuestras partes que nos tocó ir a hablar de los proyectos, que por qué el proyecto de ciudad que nosotros proponíamos, cada uno de nosotros que nos tocó tocar puertas, porque hay que regresar al principio de las cosas y no

me dejaba mentir Karla, no me dejaba mentir el Doctor, por supuesto Cristian, Laurel, mi secretario también que anduvo también ahí trabajando, mi delegado también Arnulfo, que también anduvimos en las colonias precisamente haciendo compromisos con la gente, junto por supuesto encabezado este proyecto por nuestro gran amigo y que le tiene mucho amor a su ciudad que es Luis Munguia, igual que nosotros. Entonces, en definitiva, qué importante que hoy se haga este recuento, regidor en tu comisión, a través del informe que nos presenta nuestro buen amigo Edén, que está haciendo una excelente labor junto con todo su equipo de trabajo al frente de esta Dirección De Obras Públicas. Y es bueno siempre replantear y recordar cuál es el origen de este resultado, porque que el ciudadano conozca y quienes se encuentran, los medios de comunicación que nos acompañan y que transmiten esta sesión en vivo, que estamos dando resultados, pero falta mucho por hacer definitivamente. Solamente en política quienes se dedican nada más a ver desde su óptica, desde su ojiva, pues no reconocerán los resultados porque no les es conveniente. Y lo hemos dicho claro, pues en las sesiones de Cabildo las decisiones no han sido fáciles, por supuesto que no, pero a grandes males, grandes decisiones y tienen un costo por supuesto. El tomar el encargo de regidores, precisamente asumimos la responsabilidad de cada una de las decisiones que tomamos y yo definitivamente me sumo al comentario que hace Laurel, que ese es el resultado de un trabajo en equipo. Y agradecer también a los regidores que nos acompañan, a la regidora Micaela, por supuesto, a Luis, al regidor Felipe, que se han sumado pues, y la regidora por supuesto María de Jesús que podremos tener diferencias en la forma de pensar algunas veces, pero al final de cuentas somos coincidentes porque ellos también han apoyado este tipo de decisiones. Luis que forma parte de la comisión de obra pública, el doctor Paco, Christian, el regidor Felipe y ese resultado precisamente de esas decisiones que ustedes han tomado, al asignar los contratos a través de esas gracias de verdad por ese trabajo, esa encomienda que el pleno les ha hecho precisamente para formar parte de esa comisión. Entonces imagínense llevamos apenas un poquito más de 180 días, más o menos, de gobierno. Imagínense todo lo que falta por dar resultados. 180 días, entonces creo que es un gran avance. Podrán decir que si alguna cosa u otra, pero las cosas ahí están ahí quiere preguntar al ciudadano por ejemplo esa esa barda yo recuerdo cuando estaba en la delegación de la secretaría de educación jalisco a la vuelta y vuelta petición tras petición y mira ya se hizo esa barda y en la colonia del progreso que representaba definitivamente un riesgo para los niños que un día amaneciera esa barda encima de algún pequeño va. Entonces creo que hoy estamos tomando ese tipo de acciones con responsabilidad, estamos viendo el cómo sí resolver las cosas, el día a día ahí va avanzando y me gustaría precisamente que nos dijera si traes el dato este director amigo de cuánta inversión llevamos cuánto representa porque al final los números son fríos definitivamente hablar de 47 acciones y 9 domos o 12 domos más y te hicieron falta la iluminación de poetas que concluyeron la iluminación de la avenida México que también se concluyó entonces creo que todavía hacen falta más acciones y los resultados ahí están entonces pues de verdad felicitarles y reiterar de mi parte desde el pleno del ayuntamiento con lo que nosotros podemos aportar y estar dentro de la toma de decisiones. No ha sido fácil y no nos da pereza, ni flojera el tomar las decisiones. Vienen 184 millones adicionales para inversión pública productiva, que definitivamente acortará la brecha, vienen 154 millones adicionales también para medio sanear el rezago en el tema del suministro, del vital líquido que es el agua, entonces vienen más acciones, definitivamente con decisiones que se han tomado desde el pleno del ayuntamiento y lo seguiremos haciendo precisamente en beneficio de las y los ciudadanos de Puerto Vallarta. De verdad gracias compañeros regidores, gracias a todo tu equipo precisamente, Eden que tienen la camiseta puesta, vemos obra por todos lados, no sé si estaba también ya la calle esta que está aquí a un nodito de la tienda que ven artículos sin decir el comercial, pegadito a la autopista, el home depot ya quedó también, entonces definitivamente pues ahí vamos y apenas vamos empezando entonces empezamos con mucha actitud y pues en hora buena muchas gracias

REGIDOR PRESIDENTE: muchas gracias al regidor Víctor adelante Eden



ING. EDEN CASTILLÓN: Regidor nada más decirle son 308 millones de pesos la inversión en 308 millones de pesos. ¿Hasta el día de hoy? Hasta el día de hoy, así es. Buena cantidad.

REGIDOR VICTOR BERNAL: O sea, imagínate, estamos invirtiendo 2 millones de pesos diarios en la infraestructura de la ciudad, poquito más. Si llevamos 180 días, más o menos, millón, millón y cachito. Son números fríos, ¿no? Y ahí va, hay que preguntar a los ciudadanos si están de acuerdo en esas decisiones o no. Ahí se las dejo.

REGIDOR PRESIDENTE: Adelante Escoto, Regidor Luis.

REGIDOR LUIS ESCOTO: Gracias, pues qué tal, muy buenas tardes, felicitar aquí a mi amigo Titi por la sesión, al director también de obras públicas, yo creo que es muy importante que nos den a conocer cómo van los avances de la obra y saber que cada peso que se le está metiendo a la partida de obra pública sea a beneficio y que realmente se estén haciendo obras, yo creo que es muy bueno que nos estén informando y a mí me gustaría que se nos estuviera informando cada cierto tiempo para ver cómo van en avance estas obras y los quiero felicitar. Va muy bien el tema de obra pública y creo que se está invirtiendo de una manera correcta y queremos que siga siendo así. Por eso es que solicito que para que se nos esté siguiendo informando y también nosotros que tenemos contacto con la ciudadanía, también estarle nosotros informando a la ciudadanía cada obra y cómo van los avances en el tema de obra pública. Me gustaría preguntarle al director sobre la calle que le había comentado, sobre el río Danubio de la López Mateos, me habían comentado que creo que ya estaban en el tema de levantamiento, me gustaría saber cómo va el proceso.

ING. EDEN CASTILLÓN: Ya, sí, regidor, como lo comentas, ya está en proceso de licitación. Te puedo decir que enredor de 20 y 30 días se da al fallo para la calle que solicitaste. Cabe hacer mención que es una calle para una persona discapacitada y es de muy difícil acceso para él, es una subida con terreno pedregoso y accidentado, pero si ya está en proceso de licitación, en 20, 30 días sale el fallo para realizar esa obra.

REGIDOR LUIS ESCOTO: Con eso una doble felicitación diría aquí mi compañera Regidora Laurel, doble, cuando empiece la inauguración una tercera felicitación, gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Y hay que ser este tipo de ejercicio, está muy muy interesante, porque hay más aportaciones. Para hacer el uso de la palabra, vamos a hacer el siguiente paso que es para el seguimiento de la orden del día, pasaremos al punto número seis, asuntos generales, en el cual también le solicito a nuestros compañeros que le demos foro abierto a los que nos acompañan, los que están a su favor. Sí, para que puedan opinar, para el uso de la voz, 9 a favor, en el cual le damos primero Leo Vincent y ¿quién más? ¿Ahorita sí quiere Víctor otra vez? Ahora seguimos el orden.

LIC. LEONARDO GUTIERREZ: Bueno, antes que nada, regidor, Tití, como de cariño te decimos muchos amigos, agradezco de verdad que nos tomen en cuenta en este tipo de actos, básicamente nos toca representar lo que la ciudadanía, sobre todo desde la participación social. Felicitar a nuestro presidente por que ha hecho con su liderazgo de este cabildo que las cosas pasen, felicitar a los regidores, la verdad es que más allá de los colores les importó concentrarse en la idea de cómo darle avance a Puerto Vallarta y de verdad que merecen todo nuestro reconocimiento porque si se ha notado en estos 180 días que ha sido la premisa para ustedes también al igual que para el presidente. Felicitar también a nuestro director, Edén, que la verdad lo hemos visto desde las calles acompañando a tu equipo, desde los coordinadores. Hemos visto cómo al principio pues casi nos lamentaban porque pensaban que no íbamos a funcionar tampoco, yo creo, pero se ha notado cómo se ha ido empoderando también los coordinadores a partir de del trabajo que ustedes han desempeñado, se ha privilegiado sobre todo que sean calles de conectividad más allá que del amigo político y ese tipo de cosas la verdad regidor Titi también se agradece que se ha cuidado esa parte que no sea por favoritismo de políticos, el que se dé una calle u otra, se nota que se está privilegiando el tema de la conectividad y se nota que nuestro presidente es arquitecto porque lo está cuidando y pues nada en hora buena a todos, secretario



también, felicidades han hecho hasta estos 180 días, dicen que para muestra un botón y falta ver todo lo que falta por hacer y estoy seguro que ahora sí que la van a romper como dicen en el buen sentido. Gracias Cristian.

REGIDOR PRESIDENTE: La vamos a romper porque creo que el trabajo que has hecho en participación ha sido impresionante y sobre todo que, digo la ventaja que lo que veo mucho Víctor, es que somos bien entrones todos, ha sido la bandera de todos, que somos trabajadores y eso es lo principal que promovemos.

REGIDOR PRESIDENTE: Adelante, Gerente.

GERENTE VINCENT: Buenos días a todos. Siguiendo un poco con el comentario de Leo, me gusta mucho cuando escucho al alcalde Luis Munguía decir efusivamente, quiero que se note que el alcalde es arquitecto y creo que aunado a su vocación política ha logrado junto con ustedes poder armonizar una visión en la cual se pueda atender el rezago histórico que tiene la ciudad en cuanto a infraestructura vial. Sí reconocer el trabajo de los regidores, sí reconocer esta voluntad para poder destinar recursos y que se vean reflejados en el trabajo que ha tenido bien liderar Eden. Y reconocer otra cosa, Eden nos mostró mucho del trabajo que sí se ve, pero hay mucho trabajo que también hace Eden y también hace obras públicas y que no se ve, o que no lo mostró el del trabajo que sí se ve, pero hay mucho trabajo que también hace Eden y también hace obras públicas y que no se ve, o que no lo mostró el día de hoy. Quisiera decirles que, por ejemplo, el trabajo del Desazolve en Ríos ha estado acompañado de la Dirección de Medio Ambiente, para buscar que la fauna nativa sea rescatada y que no se vea afectada, que también ha tenido sensibilidad a temas que son urgentes, como el mantenimiento de las ciclovías. La verdad es que los ciclistas y los colectivos ciclistas tienen demandas genuinas, son más de seis años que no tenían mantenimiento. Entonces, también por ahí, Edén ya les compartía la noticia, hay presupuesto asignado para la rehabilitación y mantenimiento de ciclovías, pero también como lo decía Leo, celebro que mucha de esta visión y estos recursos estén bien invertidos, es decir, que las calles que se estén rehabilitando se estén haciendo bajo la supervisión de proyectos estratégicos y también con la atención de las demandas ciudadanas, para que puedan optimizar poco a poco el rezago y en este mismo sentido pues también celebro que el día de hoy estén los representantes de los colegios de arquitectos ingenieros civiles porque yo he insistido recurrentemente no es muy importante que los especialistas que en la ciudad que también son muchos puedan participar en la toma de decisiones del gobierno. Entonces, nuevamente felicidades, Eden, felicidades a los regidores, pues muchas gracias por el informe del día de hoy.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias, gerente. Adelante, el regidor Víctor Bernal.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Bueno, ya lo dijo Vincent, el tema de los desazolves precisamente porque también ahí es un trabajo enorme que se tiene que hacer, preguntarte cómo vas, ya vimos que ahí en la parte de... en algunas zonas que se nota ya que están trabajando, aprovechando que está aquí la regidora de la Comisión de Protección Civil también, para que nos comenten cómo vas con ese tema hasta solo, ya próximo a la temporada de lluvias en unos meses más, que me imagino que ya llevan un buen avance. Y otro tema ahorita que me vino a la mente, que tenía pendiente por aquí, aquí en la calle Matamoros, esta de aquí, la que sube, hay una cuneta o había una cuneta anteriormente, entonces parece que se socavó y hay un escurrimiento que entra a la escuela, que está aquí la Teresa Barba, si me sea favor de checarlo, porque ya se mina el agua, como no sé, hay un manto friático, bueno, quién sabe porque es de bajada, pero hay un escurrimiento permanente y ya se está metiendo de la calle a la primaria, nomás hay que lo apunte, con tinta roja decía un buen amigo y con marcador. Muchas gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Y también comentarles que en la cuestión del desazolve hemos trabajado desde la comisión que también presido que es la de playa libre, limpias y certificadas, hemos hecho un trabajo grande en la cuestión de los ríos arroyos y que nosotros prevemos que reducir un 70% canales también, nosotros vamos a reducir un 70% de basura que llega al mar. Hasta el momento llevamos arriba de 100 toneladas en este tiempo, que hemos logrado, no nomás yo, sino todos mis compañeros, que nos han ayudado y que seguimos con el llamado que le hacemos a las personas que no nos tiren basura, que hagan también su parte,



porque también, digo, no es sólo de nosotros, sino que también de la sociedad en general, que nos ayuden y colaboren y sobre todo por las fechas que vienen próximas, ¿verdad? ¿Alguien quiere hacer algún uso? ¿Una ya?

REGIDOR PRESIDENTE: El regidor Arnulfo.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Nomás un comercial. El otro día que estuvimos que nos invitó nuestro buen amigo Vincent, que estuvimos ahí con los compañeros ciclistas, por ahí nos hicieron una gestión al regidor Cristian Bravo, su servidor, les vamos a invitar, nomás estamos viendo la fecha y la disponibilidad, ya conseguimos por ahí una gestión que hicimos entre el regidor Christian, ¿sí puedo decir o no? Para ir a pintar las ciclovías, junto con los compañeros ciclistas, ya traemos la pintura, que es una pintura especial de amarillo tráfico que tiene aperlado que brilla en la noche y cubetas también de y todo lo que se requiere pues para iluminar, los vamos a invitar ahora que hagamos el arranque de esa sección, no, estoy invitando aquí a todos que también pueden ir a ayudarnos ahí a aportar, si quien se quiera sumar, que quiera otras dos cubetas, si ya conseguimos seis cubetas, entonces creo que es un buen número para empezar a precisamente que esa movilidad no motorizada es importantísimo, ya lo decía Vincent en el tema de la obra en el municipio. Pues ahí está la invitación abierta, mi regidor y a mi amigo Arnulfo también, que nos lleve unos panecitos, unas, unas donas ahí Arnulfo por si nos agarran ahí un cafecito. Ah, va a hablar, ok, ya es cuanto, ya acabé.

REGIDOR PRESIDENTE: Adelante regidor Arnulfo.

REGIDOR ARNULFO ORTEGA: De acuerdo, buenos días tengan todos ustedes primeramente quiero agradecer a nuestro amigo Titi porque ha hecho un gran trabajo y este esta reunión de todos los integrantes es parte de su trabajo y quiero felicitarlo, pero también agradecerle al presidente Luis Ernesto Munguía por la oportunidad que nos ha dado de participar. Su servidor es la primera vez que participa en la política gracias por la oportunidad que nos ha dado de participar. Su servidor es la primera vez que participa en la política y me ha animado mucho desde el primer día que se tuvo el gobierno empezar a ver resultados y cambios. Se notaron bastantes cambios, limpieza, jardines, avenidas principales, alumbrado, lavado de banquetas, sin embargo, no debemos de conformarnos con esto. Creo que es un buen resultado y felicito a usted, director, por el buen desempeño que ha tenido y felicite a su gente, realmente porque sin esa gente no podemos dar buen resultado. El equipo de personas somos como lo que tenemos en el cuerpo, cada persona funciona como un órgano, hay personas dentro del equipo que pueden ser corazón, hay personas que pueden ser cerebro, otro hígado que aguanta los trancazos, el apéndice, la vesícula, todos estamos aquí presentes porque nos interesa Puerto Vallarta y queremos decirles que estamos con todos ustedes, a todos los directores, estamos buscando los mejores recursos obviamente para que haya resultados. Y se están viendo y eso nos anima a seguir adelante. Son seis meses que tenemos de gobierno y efectivamente se ha visto bastantes resultados y aun los que se van a ver. No bajemos la guardia, sigamos adelante que aquí estamos para respaldarles en todo lo que se necesite y bueno muchas gracias y felicidades por todo esto.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchísimas gracias, regidor Arnulfo. Le cedo a Laurel Carrillo, regidora.

REGIDORA LAUREL: Gracias, pues nada más decirles que cuente con mi apoyo, yo veo si consigo dos latas de pintura o las dos no, cubetas, sí, cubetas. Sí, para apoyar aquí a mi ahijado y a todos, el trabajo en equipo es el que fructifica.

REGIDOR PRESIDENTE: Sí, que a final de cuentas eso es, no la unión hace la fuerza. ¿Alguien más quisiera hacer uso de la voz? Bueno vamos a clausurar, vamos a cerrar la sesión. No habiendo más asuntos por tratar, declaro formalmente clausurada la presente reunión de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, siendo las 12:08 minutos del lunes 31 de marzo. Muchísimas gracias, buen día y felicitar a nuestro secretario que cumplió años el sábado. Mil felicidades. Estas son las mañanitas, otra cosa este si nos acompañan a tomar una foto y después de la foto que la gente que nos apoya que es mi esposa y el equipo de todas las muchachas, Betty y todo nos hicieron por ahí algo para para que puedan comer algo.



ATENTAMENTE

REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL

Presidente de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.

<p style="text-align: center;">N/A</p> <hr/> <p>Arq. Luis Ernesto Munguía González Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco.</p>	 <hr/> <p>Mtro. Víctor Manuel Bernal Vargas Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>
 <hr/> <p>Lic. Arnulfo Ortega Contreras Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>	 <hr/> <p>Q.F.B. María Laurel Carrillo Ventura Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>
<p style="text-align: center;">N/A</p> <hr/> <p>C. Erika Yesenia García Rubio Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>	 <hr/> <p>Lic. Karla Alejandra Rodríguez González Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>



<p><i>[Signature]</i></p> <p>C. Felipe Aréchiga Gómez Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>	<p><i>[Signature]</i></p> <p>C. Micaela Vázquez Díaz Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>
<p><i>[Signature]</i></p> <p>Ing. Luis Jesús Escoto Martínez Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>	<p><i>[Signature]</i></p> <p>C. María De Jesús López Delgado Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.</p>

[Signature]

[Signature]